

LA TEMPLANZA

PERIÓDICO LIBERAL

Año I

Toda la correspondencia se dirigirá al Director, calle de la Carcel, número 4.--Valdepeñas

Núm. 16

DICIEMBRE

Cuarto crec. el 16. Luna llena el 23.
Sale el sol á las 7 y 22.—Pónese á las 4 y 33.

26

1771. Muere el filósofo y literato francés
Claudio Helvecio.

MARTES

360 | Stos. Esteban, diác. protomártir | 5
y Dionisio papa.

LA REDENCIÓN

«Yo soy la Rosa de Sarón y el
lirio de los valles.»
Salomón.

Estaba Dios sobre su excelso trono rodeado de soles que le miran; de errantes planetas que le saludan y de ángeles que entonan canciones á su poderío.

La mirada del Eterno fijóse en una preciosa Virgen, tan honesta como bella, y tan hermosa como las preciosas flores de los jardines de Jericó.

Tenía esa Virgen ojos tan negros como noche tempestuosa; frente tan blanca como el nácar; garganta como el alabastro, y labios tan rojos como la sangre que después brotó á raudales de los defensores de su Hijo.

En un establo fué donde aquella mujer sintió el gozo que sienten las madres cuando exhala el primer quejido el ser concebido en sus entrañas; el fruto de los amores; la esperanza del mañana; el báculo en que han de apoyarse cuando la nieve de los años corone su cabeza y el frío de la muerte se vaya apoderando poco á poco de su cansado organismo.

La sonrisa de María, al dar á su Hijo el primer beso, debió ser la señal de la Redención del hombre, el preludio de la emancipación de la mujer y la bandera de Paz y Caridad.

El primer beso... ¡que lo describan las madres, porque mi pluma no puede describirlo!

El primer beso de María á Jesús debió llevar envuelto en cada átomo de su aliento—más que beso sería suspiro—el amor de madre, la pureza de la Virgen, el respeto á su Dios y el sentimiento de saber que la sangre del recién nacido era preciso que se derramara en beneficio de la Humanidad.

**

Esplendorosa estrella apareció en el Oriente y tres reyes siguiéronla.

Consultaron los demás astros, y la alegría resplandeció en sus semblantes.

Sabían que el hombre había de ser redimido y se apresuraron á buscar su redención.

**

Tan humilde como la cuna de Jesús, fueron sus primeros adoradores.

Quedóse el ganado en el aprisco y los pastores, entonando sencillas canciones, fueron á saludar al MESIAS que les anunciara un angel.

Cuando los tres reyes ofrecieron al NIÑO sus donativos, no encontraron un soberbio alcázar de grandeza; no vieron ese lujo que es patrimonio de los ricos; tan sólo hallaron la HUMILDAD y POBREZA que después predicó Jesús para dar ejemplo al mundo.

**

Nació Jesús y con ÉL LA REDENCIÓN.
¡Cantemos al RICO que vivió POBRE!
¡Entonemos nuestros cantares, sí, al que—
apenas nacido—adorado fué por los peche-
ros y por los reyes!
¡Adoremos al que con su vida puso una
firma de sangre en la redención de la Hu-
manidad!

MAXIMILIANO ARROYO Y DIEGO.

LOS EXÁMENES

EN LAS ESCUELAS PÚBLICAS

Galantemente invitado nuestro director por el Alcalde D. Simón González para formar parte de una Comisión del Ayuntamiento con objeto de girar visita á las escuelas municipales y á las privadas que lo deseasen, á las diez de la mañana se personó en la sala de Cabildo.

Formaban la Comisión el referido Sr. Alcalde, el notario y Licenciado en teología D. Miguel Escobar, el concejal D. Eugenio Tello y D. Maximiliano Arroyo y Diego que, además de otros títulos se honra con el de director de LA TEMPLANZA.

Comenzó la visita por la escuela superior de niños que dirige D. Lorenzo Medina.

He aquí las notas del Sr. Arroyo.
El local no solo no es apropiado para un establecimiento de esta clase, si también que no sabemos porqué razón no se hielan de frío aquellas criaturas.

Se preguntó á los alumnos—que, por cierto, faltaban muchos—de lectura, escritura, aritmética, algo de geografía y mucho de doctrina cristiana. En esta asignatura fueron examinados minuciosamente por la Comisión.

Al terminar el acto el Sr. Presidente pronunció el discurso de despedida.

**

Tocó su turno á la escuela de párvulos que tan acertadamente dirige D.^a Purificación Rodríguez.

Necesario hubiera sido presenciar los exámenes para comprender lo que pudimos gozar.

Aquellos cuerpecitos que, cual delgadas ramas de mimbre se columpian en el sentido que ordenaba la voz de la superiora; aquellos bracitos que ora subían al cielo, como señalaban con precisión suma las treinta y dos direcciones del viento; aquel conjunto de sonrosados labios que solo se abrían para recitar oraciones ó entonar esas preciosas y sentidas canciones de la in-

fancia... todo, todo nos hacía olvidar que éramos mortales, creyendo asistir á un concierto de ángeles.

En aquellos niños veíamos el porvenir, y nos acordamos de Jesucristo cuando decía:

—*Dejad á esos niños que se acerquen á mí, porque, e-
verdad os digo que de ellos es el reino de los cielos.*

Nuestra enhorabuena á la directora.

**

La escuela de D. Jacinto Palomar rayó también buena altura y pudimos admirar entre los alumnos algunos que merecen especial mención.

La Comisión preguntó á los niños aritmética, gramática castellana, doctrina é historia sagrada y revisó los cuadernos de escritura, notando tanto en esta escuela como en las demás que, si hay alguna deficiencia en la enseñanza, es á causa de falta de material de escuela.

**

Nuestra extrañeza y sentimiento llegó á su colmo cuando llegamos á la escuela de D. José Mayorals regentada por D. José García Fernández desde el pasado Septiembre.

Según el profesor, en esa escuela no escriben más que los niños que pueden costear papel y plumas.

Con bastante sentimiento la Comisión se retiró de la escuela.

**

Pasamos después á visitar el colegio que dirige doña Virtudes de Soto y, por cierto, que nuestro disgusto fué grande al saber que abandonaba el lecho por asistir á los exámenes. De haber sabido su delicado estado de salud, la Comisión hubiera aplazado para otro día su visita.

La señorita Concepción Mansilla y Fernández ayudó á la profesora en el minucioso examen que se hizo de todas las asignaturas de primera enseñanza.

Al discurso de despedida del Sr. González contestó doña Virtudes con otro tan sencillo como expresivo, rogando no fuera la última vez que fuera visitado su establecimiento, y así le fué prometido.

**

De allí pasamos á la de D.^a María del Valle Vallés que tiene la friolera de ciento cincuenta niñas.

Como en la anterior el examen fué detenido.

**

A ruegos del director del Colegio de los Ángeles don Idefonso Villar y de la directora D.^a Juana Montijano, la Comisión pasó á examinar ambos colegios—de niños y niñas—no creyendo acaso encontrarle á la altura que están de enseñanza.

El Sr. Escobar en lectura é historia sagrada; el señor González en doctrina y gramática y el Sr. Arroyo y Diego en geografía, Historia de España, aritmética é higiene privada y pública, pudieron convencerse de que los alumnos del Sr. Villar pueden presentarse entre los mejores y más aplicados.

Pasaron al colegio de niñas y es imposible describir la admiración de todos al ver á la niña Piedad Rodero de cuatro años que, cual modista consumada... ¡estaba cosiendo! con perfección suma.

Comenzó el examen y todas las niñas dieron muestras de ser trabajadoras y aplicadas.

Al saber los Sres. González y Escobar que nuestro director tiene en ese colegio alumnos de francés, desearon que éste los examinase para ver sus adelantos, á lo cual negóse rotundamente prefiriendo fuesen examinados por otro que no fuera él.

El Sr. Escobar con la amabilidad que le caracteriza se encargó de ello, y las niñas Eufrosia y Estrella Megía y Esperanza Rodríguez fueron objeto de mil plácemes por parte de todos, así como nuestro querido amigo su catedrático.

Y se dió fin á la tarde de aquel día visitando el colegio de niñas que dirige interinamente D.^a Teresa Pérez Escobar, quedando también la comisión satisfecha de los exámenes.

* *

En la tarde del 21 la Comisión recibió una atenta misiva del profesor D. Lino Roa para que—si lo estimaba conveniente—pasara á visitar su colegio de niños. A las tres llegaron al establecimiento docente los Sres. González, Escobar y Arroyo.

El profesor rogó á la comisión que examinara los escritos de los niños y así se hizo quedando altamente satisfecha, así como de los períodos dictados que los alumnos escribieron en la pizarra.

En gramática, aritmética, geografía é historia hicieron bonitos ejercicios.

Como en el próximo número se publicarán los nombres de los alumnos que merezcan especial mención, nos concretamos por hoy á escribir los de Raul Gómez Sánchez, José Prieto y los dos niños José y Federico Ventero Palacios.

A estos dos últimos era preciso haberlos visto para comprender que no es exageración cuanto digamos.

Antes de contestar á las preguntas que se les dirigían, sus expresivos ojos se animaban con la luz del genio y de la inteligencia; en sus rosados labios aparecía una sonrisa de satisfacción y sus contestaciones—siempre bien—hicieron que la Comisión les dedicara merecidos elogios.

Damos á sus padres la más cordial enhorabuena, así como á su profesor.

* *

Resúmen: La Comisión ha encontrado en los colegios de niñas una superioridad notable de instrucción.

Especialmente en escritura las profesoras han dado muestras de guiar acertadamente las infantiles manos de las alumnas.

En doctrina cristiana é historia sagrada, bien en todas las escuelas de uno y otro sexo tanto privadas como públicas.

En lectura se han distinguido los colegios de doña Teresa Pérez Escobar y D.^a Juana Montijano.

En el próximo número fijaremos los nombres de los niños y niñas que más se distinguieron en los exámenes.

INOCENTE PELAYO.

MELILLA

Esta sigue sin novedad en su importante salud. Se espera con ansia la conferencia de nuestro valiente General en Jefe Sr. Martínez Campos con Muley Araaf y este sigue enfermo por lo que no se efectuará tan pronto como creíamos.

* *

S. M. la Reina ha concedido al ejército en operaciones un rancho extraordinario costeadó de su peculio particular.

Al ver actos como este—que á cada paso realiza—no puede por menos todo español de tener en sus labios una frase de alabanza á la Regente del Reino.

* *

Han quedado completamente reparados los desperfectos que causó la lluvia en el fuerte de Sidi-Guariax.

* *

Se encuentra en las orillas de aquella plaza la escuadra que tuvo que marchar á Chafarinas por causa del mal tiempo.

También los vapores mercantes desembarcando harina, vino, vestuarios y tabaco enviados por el Gobierno fueron recibidos con entusiasmo por las tropas.

...¡Con que gusto chuparían el cigarro español estando tan cerca de Gibraltar!

* *

El soldado de Melilla tiene fija su vista en los rifeños; España entera tiene también fija su mirada en aquel puñado de valientes que son el sostén de la honra nacional y todos como buenos españoles se encuentran dispuestos á secundar el plan de guerra que acepten ó planteen los Generales encargados de la defensa de la plaza que hoy representa á España entera.

Nuestras más entusiastas enhorabuenas á aquellos hijos de la patria que, en días tan señalados como los presentes de Pascua, se encuentran fuera de sus hogares y sus madres, hermanos y deudos carecen de sus miradas y del cariño familiar que, como decimos, en estos días es más afectuoso y más sincero que en épocas normales.

* *

Cuando hemos oído en la noche del veinticuatro, los cantares de los niños; escuchando los lamentos de las madres y admirado los recuerdos de los ancianos, el pensamiento volvió hacia atrás recordando la Noche-buena que pasaron en Africa los soldados que acaudillara el General O'Donnell.

Si fuéramos espiritistas, diríamos que el alma de aquellos valientes que murieron en campaña, se encarnó abrigándose en el *septum lucidum* de nuestros soldados.

Las operaciones han empezado y no seremos los últimos en dar nuestro parecer en un asunto de tan capital importancia.

Por hoy, solo que, si hay mucho que aplaudir, hay mucho que censurar.

NOTICIAS

El día 20 se celebró acto de conciliación entre los Sres. D. Antonio María Vasco, D. Manuel Elola, don Pelayo de Merlo y D. Carlos Sánchez Solance con motivo de los escritos publicados en *La Voz de Valdepeñas* y *El Independiente*.

Como hombres buenos, lo fueron D. José Prieto de los tres últimos y D. Eusebio Vasco de su hermano.

No pudiendo encontrar los hombres buenos medios de avenencia entre ambas partes, con harto sentimiento tuvieron que firmar el juicio que, á nuestro parecer, ha de traer fatales y prontas consecuencias.

Mañana miércoles comienza el plazo de cobranza voluntaria del reparto de consumos formado para el presente año económico.

La oficina de recaudación estará situada en la calle de las Escuelas, núm. 11, hasta el día dos del próximo Enero en el que termina dicho plazo y se comenzarán á instruir los respectivos expedientes de apremio contra los morosos.

El pasado domingo regresó de Madrid el Diputado á Cortes D. Manuel Prieto el cual ha gestionado cerca del Gobierno no pocas ventajas para Valdepeñas, si también para toda la provincia.

Se ha inaugurado la nueva vía de Valdepeñas á la Calzada de Calatrava.

Creemos que la Compañía nada ha de perder en una obra que tan necesaria era y con tanta premura llevó á efecto.

Nuestra enhorabuena y.... salud para construir muchas.

En el próximo número daremos los detalles que sean más precisos al viajero.

Desde el próximo número empezaremos á publicar una preciosa novelita original de nuestro querido amigo D. Miguel Poole.

A ruego de muchos suscriptores se publicará el folletín en forma que pueda encuadernarse.

También comenzará á publicarse una colección de artículos acerca de *Medicina de las pasiones*, originales

de D. Maximiliano Arroyo y Diego, basados en los escritos del Dr. Descuret.

TEATRO PRINCIPAL

El Escándalo

Y de nada tiene la culpa la Compañía dirigida por el Sr. Rodríguez.

Es el caso que el público pidió—con aplausos—la repetición de un coro.

Y se hizo señal en el telón, y el apuntador ocupó su puesto y... el director de orquesta cerró el piano y se marchó.

Protestó todo el público enérgicamente y fué preciso la intervención de algunos amigos para que la protesta no llegara más adelante.

* *

La siguiente poesía—original de D. Alejandro Rodríguez—fué recitada por su autor en *El Cosechero de Ar-ganda*, dice así.

Aquí estoy yo; lo mejor de los mozos de esta tierra; con unos tufo de á cuarta y mi chaqueta de felpa.

Soy valdepeñero neto con muchísima vergüenza y me doy dos puñalás con el primero que quiera, si no me dice que esto, es lo mejor de la tierra... que aunque yo estuve en Madrid; en Bilbado y en Valencia, voy dejando el estropajo que me liava la lengua, y soy MANCHEGO legítimo, pero de sangre torera.

¿Ud. ha visitao la Gloria? hombre, pues si quiere verla, dese Ud. unos paseitos por esta bendita tierra: por la huerta de Boquilla ó por las Aguzaderas;

en la primera hay tomates y en la segunda vergüenza.

Tenemos un *empedrao* que quita casi las penas, y en cayendo cuatro gotas, se revienta Ud. la je'a.

De *alumbrao*, no andamos mal, pues cuando la luna llena; se economiza el aceite, el sereno... y la escalera.

Tenemos municipales que siempre viven alerta; y si escuchan un ruido, se levantan, se asperazan, al sable se meten mano... y *juyen* que se las pelan.

Pero á cambio de estas cosas, tenemos otras muy buenas.

Un vino blanco y tintorro, que se cuele, que se cuele, y cuando se acuerda Ud. ya cogió la *cafeteira*.

Unas bodegas hermosas, de Mompó, Felipe Nieva, Lorenzo Marqués y otras *acreditás* en la tierra.

Somos los reyes de España, no hay *ni* como nuestras cepas, abastecemos al mundo y en diciendo Valdepeñas boca abajo el Universo y borrachera completa.

En que o... no hay otro igual; en palatas... las primeras; en tomates... ¡Madre mía! y zanahorias... las hay buenas.

¿Y de mujeres? ¡Dios mío! mire Ud. aquella morena y aquella rubia, que están sentas en esa platea; y diga Ud. si en el mundo hay mujeres como esas.

¡Olé! por las niñas guapas.
¡Olé! las valdepeñeras.
Conque el que se venga aquí
se llevará la sorpresa
de ver, pese á los *extrangis*,
que la tierrecita esta
es la madre de los hombres,
la dueña de las bodegas,
y habrá que decir conmigo
¡¡olé!! viva Valdepeñas.

La poesía fué extraordinariamente aplaudida.
La expedición de la Compañía á Manzanares no dió el
resultado que los artistas esperaban.
Muchos aplausos y poco dinero.

PACO PUYA.

A la memoria del joven y malogrado poeta
ANTONIO R. GARCÍA-VAO

SONETO

Con anhelo tus obras he leído
y en todas he notado la elocuencia
que en ellas derrochabas, con la ciencia
de que estaba tu numen poseído.

Tu solo de la vida has comprendido
á fuerza de desdichas y experiencia,
que, allí donde medita la conciencia,
un corazón ardiente brota unido.

Por lo expuesto, con hondo sentimiento
oigo contar tu muerte desdichada
y aumentase mi fé con energía

al ver que demostrando tu talento
en favor de una causa maltratada,
te asesinaron... por venganza impía.

MANUEL FERNÁNDEZ ROLDÁN.

Valdepeñas.

EL MORO DEL SUSPIRO

PARODIA DE «EL SUSPIRO DEL MORO»

Cuentan antiguas leyendas
impresas en lengua arábiga,
halladas entre las ruinas
de la antiquísima Alhambra.

...Sitio fuerte, donde un día
el Rey Boabdil se entregaba
sin temor y sin recelos
á sus placeres, en alas
de un pellejo de lo tinto
y unas cuantas avellanas
para hacer boca, y acaso
quizá fueran alcaparras
ó pepinos en vinagre;
ó raíz de calaguala...
porque en tantos pormenores
la tradición no repara.

Es el caso, que el magnate
que *rey chico* se nombraba...
...y nó por esto se crea
que era de estatura baja,
pues, aseguran los nietos
del abuelo, de la Tátara,
del cuñado, del hijastro,
de un primo de Mulhey-Abbas
que era el tal rey en cuestión
hombre de cuarenta varas...
(sobre poco más ó menos)
más largo que una espingarda
con un pié... como el banco
azul, donde se arrellanan
en el Congreso, las ocho
columnas de nuestra patria.

Mas, dejemos descripciones
y vamos á la sustancia.

...Aquel monarca prudente—
más sesudo que una vaca—
viendo que sus compañeros

por todas partes estaban
acosados del cristiano;
el perdiendo á su Granada
y otros comiendo yerbajos
en tierras de la alpujarra.

Y que de todos los *próceres*
tan solo el su reino guarda
en unión de su vecino
Mulhey-Racain-Malas-Mañas
que gobierna en pleno goce
la torrecilla de Baza. (1)

Vió, como era natural,
que su trono peligraba
y como hombre que sabia
donde el chanelo le apretaba,
sin decir *oste ni moste*
un día, de madrugada,
sin valerse de lacayos,
ni odaliscas, ni de nada
echó con sus reales manos
á una pollina la albarda,
colocando unas alforjas
bien repletas á las ancas.
...Contempla un rato la vega,
suspira, vierte tres lágrimas,
tose, escupe, se echa un...
y meneándose la barba
se sube en la pollineja;
le atiza con una vara
y cantando peteneras
Tomó rumbo a la Alpujarra.

MAXIMILIANO ARROYO Y DIEGO.

ENIGMA

Nuestra madre se cría en tierra;
Nos juntamos muchos hijos
Todos ellos jorobados
Y ninguno derechito.
Damos las hijas muy negras
Y muy blancas, siendo fijo
Que si las unas son gordas
Otras delgadas, cual hilo.
Mi nieto, para subir,
La escalera no es preciso
Pues no matando á la madre
No puede vivir el hijo.

PACO PUYA.

(La solución en el número próximo)

PRECIOS DEL MERCADO

Vino tinto	3	á 3,25 pesetas.
Id. blanco	3,25	á 3,50 id.
Vinagre	3,75	id.
Alcohol	15	á 15,75 id.
Aguardiente	9	á 13 id. según clase.
Aceite	10,75	id.
Candéal	11	id.
Cebada	4,75	id.
Alubias	4	á 4,25 id.
Garbanzos	6	á 12 id. según clase.
Cerdo en vivo	11,75	id.

ANUNCIOS

ENSEÑANZA DE ADULTOS

por el profesor
RAMÓN RODERO Y CEJUDO

Clase diaria de siete y media á nueve y media
de la noche en la calle de Jijón, núm., 27.

(1) Torrecilla morica cerca de Guadix.

Relojería

DE

TOMÁS GARCÍA CATALAN

Escuelas, 6

Este acreditado establecimiento ofrece hoy sus ser-
vicios al público con más garantías que nunca, pues
para los trabajos, por delicados que sean, cuenta con
el inteligente artista madrileño D. Miguel Marchal y
Ballesteros.

Composturas verdad. Precios módicos.

EL MACAGÜITA
Raíces del Arbol Americano

PARA COMBATIR
LAS ENFERMEDADES
DE LAS VIAS
RESPIRATORIAS,
CATARROS,
TOSES, TISIS,
TRANCAZO,
ASMA CATARRAL
Y RESFRIADOS.

Precio 2 pts. caja
Dr. Mateos—Montera, 33, 1.º—Madrid

Único representante en esta provincia, José Hurta-
do de Mendoza, quien podrá facilitar á los Sres. Far-
macéuticos cuantas cajas de **Macagüita** con des-
cuento.

La Madrileña

☼ GRAN HOSPEDAJE DE ANTONIO ARIAS ☼

Casa preferida para los señores viajantes.

3, UNION, 3.

Villa de Madrid

PERFUMERIA, BISUTERIA Y NOVEDADES

DE

J. B. ALFAGEME

(SUCURSAL DE CIUDAD-REAL)

Gran surtido en oros y sedas de bordar y con-
fección en sombreros para niñas y señoras, y ante-
ojos de roca.

Con facilidad podría dársele un desengaño
á los riffeños, mandando á Melilla tantos fu-
siles y tan buenos como

ALMANAQUES

acaba de recibir la imprenta de MENDOZA,
calle Real núm. 12.

Pañería

de **JOSÉ MARÍN**

2, ESCUELAS, 2.

VALDEPEÑAS.—Imprenta de José Hurtado de Mendoza.

SECCION DE ANUNCIOS

Ignacio Nieva



Gorras
Sombreros
y
Boinas.

2, CASTELLANOS, 2.

Abundante surtido en sombreros y gorras. Se reciben constantemente las últimas novedades y se admiten encargos.

“Los Angeles”

COLEGIO DE NIÑOS Y ADULTOS

8, ESCUELAS, 8

Este Establecimiento de enseñanza que tan buenos resultados ha obtenido en la misma, hoy amplía algo más en lo que tan necesario es á la juventud, como es el conocimiento de la lengua Francesa. Esta se enseña en un breve plazo, tanto á los que la necesitan para el Grado de Bachiller con arreglo al programa oficial, cuanto para la Teneduría de Libros y Carreras Excepcionales.

HORAS DE CLASE Y HONORARIOS.

Para el grado de Bachiller de 12 á 2 de la tarde. 15 ptas.

Teneduría de libros y Carreras especiales, de 5 á 7. id. 20 »

Cuando sean dos ó más alumnos de una misma casa, obtendrán una rebaja proporcionada así como las lecciones á domicilio serán horas y precios convencionales.

HIGO DE MIGUEL A. CABEZAS

DROGUERIA, PERFUMERIA, LOZA Y CRISTAL

BOMBAS DE TRASIEGO

MANGAS DE GOMA Y DE FILTRAR

2, ESCUELAS, 2.--VALDEPEÑAS

A LOS VINICULTORES

ENOSOTERO

PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

El vino con Enosótero jamás se vuelve agrio, siempre mejor

EL ENOSÓTERO es el único CONSERVADOR DE LOS VINOS, obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. URIACH y C.ª, Moncada, núm. 20, Barcelona. —Valdepeñas: Hijo de Miguel A. Cabezas.

Se remite á todas partes.--Pedir prospectos.

PINILLA

Eastrería y Novedades

Valbuena, 16

JUAN CASAS

DENTISTA

Dentaduras artificiales de todos los sistemas conocidos hasta el día y arregla las hechas por otros dentistas.

ANCHA, 47

GRAN FOTOGRAFÍA

DE

Román Prieto y Cámara

BATANEROS, 45

AMPLIACIONES Y REPRODUCCIONES

IMPRESA de JOSÉ HURTADO DE MENDOZA

Impresiones de todas clases y Objetos de escritorio. Precios baratísimos

12, Real, 12.--VALDEPEÑAS

La Templanza

PERIÓDICO LIBERAL

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES

PRECIOS DE SUSCRIPCION. { 2 pesetas trimestre en toda España.
3 " " en el Extranjero.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL DIRECTOR, CALLE DE LA CARCEL, 4